

**LAPORAN PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT  
INDIVIDU 2022**

**PENYULUHAN ONLINE TENTANG PENGENALAN AMALAN  
ATAU DOA-DOA AGAR TERHINDAR DARI VIRUS COVID-19**



**Oleh : MOHAMMAD SAMSUDDIN  
NIM:1821500011**

**PROGRAM STUDI TEKNOLOGI INFORMASI  
UNIVERSITAS NURUL JADID  
TAHUN 2022**

## **LEMBAR PENGESAHAN**

## DAFTAR ISI

<b>PENDAHULUAN</b>	3
<b>A. Analisis Situasi</b>	3
<b>B. Alasan Memilih Program</b>	4
<b>METODE PELAKSANAAN</b>	5
<b>A. Metode Pelaksanaan Program</b>	5
1. Tahap Identifikasi	5
2. Tahap Pembuatan Video	5
3. Tahap Penyebaran Video	6
4. Tahap Evaluasi	6
<b>B. Tempat dan Waktu Pelaksanaan</b>	6
<b>C. Manfaat Program</b>	7
<b>D. Pihak-Pihak Yang Dilibatkan</b>	7
<b>HASIL DAN PEMBAHASAN</b>	8
<b>A. Proses pelaksanaan PKM secara nyata di lapangan</b>	8
<b>B. Faktor Penghambat dan Pendukung</b>	11
1. Faktor Penghambat	11
2. Faktor Pendukung	12
<b>C. Rencana Tahap Selanjutnya</b>	13
<b>BAB IV</b>	14
<b>PENUTUP</b>	14
<b>A. Kesimpulan</b>	14
<b>B. Saran</b>	14
<b>DAFTAR PUSTAKA</b>	15

## ABSTRAK

Virus Covid-19 atau yang kita kenal dengan sebutan Corona menjadi topik pembahasan paling penting di Negara Indonesia. Dengan jumlah pasien positif terpapar virus ini yang semakin bertambah membuat warga masyarakat tak berhenti resah dan adanya kebijakan-kebijakan baru dari pemerintah. Banyak sekali faktor penyebab terus bertambahnya pasien Covid-19 salah satunya dari ketidak sadaran masyarakat tentang Covid-19 membuat pemerintah dengan mudah mengidentifikasi kasus. Dalam hal ini, program yang telah kami laksanakan adalah memberi pemahaman kepada masyarakat baik di sekitar maupun masyarakat luas mengenai apa itu Covid-19 dan mengapa kita harus mencegahnya. Melihat dari potensi masyarakat yang terus menghiraukan himbauan pemerintah bahwa kita diharuskan untuk bekerja, belajar dan beribadah dirumah untuk sementara waktu guna mencegah penularan Covid-19.

Kami telah melakukan program penyuluhan kepada masyarakat di Desa Alaskandang secara langsung tentang Covid-19 dan membuat video program berupa pembagian masker dan lembaran kertas yang berisi tentang amalan amalam agar terhindar dari virus Covid-19 sebagai bentuk observasi kepada masyarakat terkait mengenai Covid-19, dari hasil kegiatan ini, dapat diketahui bersama bahwa masyarakat belum memahami betul apa itu Virus Corona dan juga cara pencegahannya. Maka solusi yang kami lakukan memberi masker gratis dan lembaran amalan secara langsung kepada masyarakat lalu dikemas dalam bentuk video program dengan tujuan juga memberi pemahaman kepada masyarakat luas tentang Covid-19. Video ini kami unggah melalui laman Youtube dengan jumlah viewers sebagai bukti bahwa video penyuluhan yang kami lakukan mampu ditonton orang banyak dan dengan harapan dapat membawa perubahan berupa potensi peningkatan pemahaman masyarakat terkait Covid-19.

# **BAB 1**

## **PENDAHULUAN**

### **A. Analisis Situasi**

Bagi sebagian orang pandemi virus corona atau Covid-19 yang kian bertambah membuat hati kita gelisah dan juga bingung, selain terus berpikir positif memanjatkan doa juga perlu kita lakukan berdzikir pagi dan petang juga tak boleh terlewat virus corona atau Covid-19 menjadi wabah atau penyakit menular yang mematikan karena berjangkit dengan cepat, menyerang ribuan orang di Indonesia hingga meninggal dunia. Virus corona menular melalui kontak kulit (fisik) secara langsung.

Di awal tahun 2022 telah merenggut banyak korban meninggal dunia di Indonesia setelah sebelumnya di China dan Iran. (sumber ini diambil dari website Detik.com) Dalam situasi seperti ini kita dianjurkan untuk tetap berada di rumah saja, melakukan pekerjaan dan belajar di rumah dan melakukan pembatasan sosial dan fisik (menjaga jarak) dengan orang lain, menghindari kerumunan. Hal itu demi memutus mata rantai penyebaran virus corona yang sangat masif terjadi selama ini. Dalam situasi seperti ini, kita dianjurkan untuk menjaga kesehatan dengan berolahraga dan mengonsumsi makanan dan minuman sehat.

Sejak mewabahnya virus corona atau Covid-19 di Indonesia, segala upaya telah dilakukan pemerintah, seperti mengimbau masyarakat untuk selalu menjaga kebersihan dan menerapkan social distancing dengan bekerja, belajar, dan beribadah dari rumah untuk sementara waktu. Sebagai makhluk ciptaan Tuhan, manusia juga diminta untuk bertawakal dan berikhtiar selama masa social distancing. Salah satu yang dapat dilakukan adalah dengan berdoa dan tetap menjalankan amalan atau doa-doa agar terhindar dari virus covid-19, kemungkinan sembuh dari virus corona besar. Disarankan untuk tetap menjaga imunitas tubuh dengan makan bergizi seimbang, minum vitamin jika diperlukan, menaati etika bersin dan batuk.

Untuk memutus penyebaran virus ini, program penyuluhan online tentang hal penting apa saja yang bisa sedikit memutus penyebaran virus tersebut. Penyuluhan online ini dilakukan agar tidak terbatas waktu dan tempat. Semua orang bisa menyimak

materi melalui video yang telah diunggah di Youtube. Penyebaran informasi tentang penyuluhan ini menjadi lebih efektif dan efisien. Konten video penyuluhan juga bisa dimanfaatkan untuk memberikan informasi kepada masyarakat lain yang membutuhkan.

Alasan untuk membantu masyarakat terhadap dua kesadaran, pertama adalah ihtiyar dan berikutnya pasrah kepada pencipta. Dikemas dalam bentuk video program yang diunggah melalui laman Youtube guna video tersebut dapat ditonton banyak orang dengan harapan penonton akan paham setelah melihat video program yang telah kami unggah. Berikut adalah laman link videonya:

<https://www.youtube.com/watch?v=md5RNA-5s8A>

### **B. Alasan Memilih Program**

Desa Alaskandang Kecamatan Besuk Kabupaten Probolinggo merupakan desa yang masyarakatnya masih dapat dikatakan terbelakang dalam hal mengenal dunia teknologi. Masyarakat Desa ini mayoritas lebih fokus dalam bidang pekerjaan yakni sektor pertanian. Tak banyak yang beranggapan bahwa teknologi cukup penting untuk digeluti karna tidak ada dampak positif yang mungkin saja bisa mereka temui. Ditengah pandemi Covid-19 ini, sebagian besar masyarakat di Desa Alaskandang hanya sekedar mendengar tanpa memahami secara benar apa itu bahaya Covid-19. Sehingga mereka masih terus berkegiatan diluar rumah tanpa paham anjuran pemerintah tentang PSBB (Pembatasan Sosial Berskala Besar). Maka alasan kami memilih program penyuluhan dan video edukasi kepada masyarakat adalah untuk memberi pemahaman kepada mereka terkait potensi pencegahan penularan Covid-19. Penyuluhan yang kami lakukan secara langsung kepada masyarakat dengan harapan mampu membawa dampak positif atas sadarnya masyarakat untuk mencegah dan memutus penyebaran Covid-19. Begitupula dengan video edukasi yang kami unggah melalui lama YouTube dan kami sebar link video tersebut ke berbagai media sosial agar banyak ditonton masyarakat luas dan memberi dampak yang lebih baik.

## **BAB II**

### **METODE PELAKSANAAN**

#### **A. Metode Pelaksanaan Program**

##### **1. Tahap Identifikasi**

Pada tahap ini, kami melakukan pengamatan lapangan, memeriksa data di desa alaskandang, dan kantor kecamatan besuk untuk memperoleh informasi tentang seputar keluhan masyarakat dengan adanya virus covid -19 ini. Dan bertanya kepada tokoh tokoh masyarakat mengenai tanggapan masyarakat adanya pengenalan amalan dan doa doa agar terhindar dari virus covid-19. Menurut informasi tokoh tokoh masyarakat masyarakat banyak yang tidak mengetahui amalan dan doa doa pencegah virus covid-19 dan sekitar hampir semua penduduk percaya dengan adanya amalan tersebut bisa mencegah dari virus covid-19 karna mayoritas penduduk desa alaskandang beragama islam.

##### **2. Tahap Pembuatan Video**

Pada tahap ini, kami melakukan proses pembuatan video melalui software atau aplikasi Video Scribe dan alat perekam menggunakan smartphone. Proses pengeditan video dilakukan menggunakan aplikasi Kine Master. Kami memilih aplikasi Video Scribe karena penggunaannya sangat mudah, dan untuk ukuran aplikasinya sendiri relatif kecil. Dan untuk tahap editing video dengan menambahkan narasi suara dan musik latar dilakukan di software atau aplikasi Voice Changer whit effects, karena Voice Changer adalah aplikasi edit suara yang mudah untuk digunakan dan tidak memerlukan spesifikasi smartphone/hp yang tinggi.

Adapun materi pembuatan video kami peroleh dari sumber internet, lalu kami konsep ulang agar dapat diterima lebih mudah oleh masyarakat luas, khususnya masyarakat pedesaan. Konsep dari video ini adalah memperkenalkan amalan atau doa-doa agar masyarakat tahu pentingnya amalan dan doa doa pencegah penyakit covid-19, dan agar masyarakat selalu membaca amalan atau doa-doa saat mau keluar rumah di masa pandemi seperti sekarang ini.

### 3. Tahap Penyebaran Video

Tahap ini merupakan proses penyebaran video, kami memiliki 2 opsi untuk melakukan penyebaran video tersebut. Adapun penyebarannya melalui offline dan online, untuk penyebaran video secara offline kami membagikan kertas yang berisikan amalan dan doa tersebut agar masyarakat tahu apa saja yang perlu dibaca. Sedangkan untuk online, kami menyebarkannya melalui laman Youtube dan melalui beberapa media sosial, seperti Whatapp, Facebook, Telegram, Instagram dan lain sebagainya.

### 4. Tahap Evaluasi

Pada tahap ini, kami meengevaluasi penyebaran video ini dari banyaknya jumlah like, comment dan share yang diberikan penonton terhadap konten video tersebut. Dan kami melakukan evaluasi terhadap konten video dengan meminta pendapat dan masukan dari masyarakat tentang konten video yang kami buat.

## B. Tempat dan Waktu Pelaksanaan

### 1. Tempat Pelaksanaan

Seluruh proses tahapan kegiatan ini dilaksanakan dari rumah kami di desa alaskandang kecamatan Besuk Kabupaten Probolinggo provinsi jawa timur

### 2. Waktu Pelaksanaan

Tahapan Kegiatan	Bulan Mei			
	Minggu ke-1	Minggu ke-2	Minggu ke-3	Minggu ke-4
Identifikasi				
Pembuatan Video				
Penyebaran Video				



Evaluasi				
----------	--	--	--	--

### C. Manfaat Program

Adapun manfaat dari edukasi pencegahan virus Corona adalah sebagai berikut:

1. Mengenalkan kepada masyarakat amalan dan doa-doa nabi ketika dilanda wabah penyakit
2. Menambah ketaqwaan kepada yang Maha Esa
3. Supaya masyarakat selalu berikhtiar disetiap keadaan.

### D. Pihak-Pihak Yang Dilibatkan

No	Stakeholder	Dukungan
1	Perangkat Desa	
	a. Tokoh masyarakat	Memberikan informasi dan masukan seputar masalah yang dialami masyarakat dalam hal amalan dan doa-doa pandemi covid-19
2	Instansi lainnya:	
	a. LP3M UNUJA	<ul style="list-style-type: none"> <li>- Mendorong dilaksanakannya program pemberdayaan kepada masyarakat di lingkungan masing-masing mahasiswa;</li> <li>- Mendorong mahasiswa untuk tetap proaktif dan kreatif dalam memberikan layanan kepada masyarakat, baik offline maupun online, selama masa Pandemi Covid-19</li> </ul>

## **BAB III**

### **HASIL DAN PEMBAHASAN**

#### **A. Proses pelaksanaan PKM secara nyata di lapangan**

Sebagaimana rancangan program yang telah kami rangkai dalam langkah pemahaman kepada masyarakat terhadap potensi pencegahan penularan Covid-19 telah kami laksanakan yakni dengan melakukan proses pembagian masker gratis dan lembaran yang berisi amalan sehari hari tentang pencegahan virus Covid-19 langsung terhadap masyarakat mengenai pemahaman mereka terhadap tata cara pencegahan dan antisipasi virus Covid-19 , dalam hal ini kami turut menjelaskan kepada masyarakat apa itu Virus Corona, bagaimana cara pencegahannya melalui amalan sehari hari. Masyarakat merespon dengan baik dengan kegiatan yang kami lakukan.

Langkah kedua metode pelaksanaan program PKM ini, yakni tahap pembuatan video yang telah kami lakukan berupa proses pengambilan video pembagian masker dan lembaran amalan melalui Smartphone dengan meminta bantuan kepada teman kami tanpa menggunakan alat bantu perekam lainnya dan tidak menggunakan tripod. Hasil video pembagian masker dan lembaran amalan telah kami edit sendiri menggunakan laptop dengan bantuan aplikasi Kine Master.



Foto pembuatan dan pengeditan video

Penayangan video penyuluhan ini melalui laman YouTube yang ditonton kurang lebih dari 1,5 penonton sebagai bukti bahwa video penyuluhan yang telah kami lakukan tidak hanya dapat dinikmati oleh masyarakat sekitar namun juga ditonton oleh publik luas. Link video YouTube juga telah kami sebarkan melalui berbagai media sosial seperti WhatsApp dan Facebook untuk terus meningkatkan jumlah pemahaman kepada masyarakat melalui video penyuluhan yang telah kami buat. Berikut adalah link videonya:

<https://www.youtube.com/watch?v=md5RNA-5s8A>



Foto capture kalau video sudah diupload ke youtube

Dari hasil video yang telah kami unggah pasti bukanlah merupakan video yang sempurna, oleh karna itu kami mendapat beberapa kritik dan saran dari masyarakat atau viewers yang telah menonton video kami. Kritik dan saran tersebut telah mereka sampaikan melalui kolom komentar di YouTube dan ada pula yang memberi kritik saran secara langsung dari evaluasi yang telah kami lakukan kepada masyarakat. namun juga tidak sedikit yang memberi kritik bahwa video yang telah kami buat mempunyai banyak kekurangan.

Proses pelaksanaan program Pengabdian Kepada Masyarakat ini kami lakukan selama kurang lebih 1 bulan. Mulai dari tahap turun langsung kepada masyarakat,

tahap pembuatan video hingga proses penyebaran videonya. Tempat kegiatan ini kami lakukan di Desa Alaskandang Kecamatan Besuk Kabupaten Probolinggo.



Foto proses penyuluhan terhadap masyarakat

## **B. Faktor Penghambat dan Pendukung**

Terlaksananya kegiatan yang kami rencanakan bukan berarti berjalan dengan sempurna. Meskipun target waktu terselesaikannya program telah tercapai dan sesuai dengan tujuan kami, namun terdapat faktor-faktor yang mempengaruhi berjalannya kegiatan yang direncanakan, diantaranya adalah sebagai berikut:

### **1. Faktor Penghambat**

Dalam pelaksanaan kegiatan terdapat hambatan-hambatan yang ditemui , antara lain:

- a. Penyesuaian waktu pelaksanaan program dengan aktifitas masyarakat sehingga dalam pelaksanaan program mendapatkan sedikit hambatan.

- b. Keterlambatan dalam proses penyebaran video karna dalam tahap pembelajaran awal mengedit video



Salah satu faktor penghambat proses kegiatan PKM di siang hari, banyak orang yang masih bekerja

## 2. Faktor Pendukung

Selain faktor penghambat, ada pula faktor-faktor pendukung agar terlaksananya kegiatan yang direncanakan, antara lain :

- a. Kebijakan tokoh masyarakat yang telah menyetujui program kerja PKM.
- b. Tanggapan positif, sikap terbuka serta partisipasi masyarakat atas kehadiran mahasiswa PKM menjadikan semangat bagi kami untuk melaksanakan kegiatan dengan maksimal di Desa Alaskandang Kecamatan Besuk.
- c. Masyarakat juga banyak memberi masukan yang membangun, sehingga kami dapat bekerja setiap hari semakin baik.

- d. Antusias Warga saat mendapatkan masker dan lembaran amalan pencegah segala virus yang kami berikan.
- e. Warga lebih antisipatif terhadap Covid-19 setelah mendapatkan masker dan lembaran amalan sehari hari.



Pembagian masker dan amalan doa-doa kepada masyarakat agar terhindar dari virus corona

### C. Rencana Tahap Selanjutnya

Setelah semua target dari program-program yang dibuat tercapai, maka peserta PKM Tematik akan melaksanakan kegiatan selanjutnya yaitu evaluasi program untuk mengetahui sejauh mana tingkat keberhasilan program yang sudah terlaksana sebelumnya. Apakah sudah terealisasi dengan baik dan membawa dampak positif bagi Masyarakat banyak. Kegiatan ini dilakukan untuk mengukur hasil yang sudah

dicapai karena dalam sebuah kegiatan tanpa ada evaluasi tidak akan pernah tau sejauh mana keberhasilan program yang sudah dilakukan.



## **BAB IV PENUTUP**

### **A. Kesimpulan**

Keberhasilan pencegahan dan penanggulangan wabah ini dari sisi kesehatan juga belum bisa diukur jelas. Bahkan angka keterpaparan dan kematian terus meningkat. Tentu saja, situasi ini sangat mengkhawatirkan. Di satu sisi sudah banyak anggaran dikeluarkan oleh pemerintah dan masyarakat, tetapi di sisi lain kita belum bisa menyelesaikan masalah utama. Kami melaksanakan program berupa penyuluhan secara langsung kepada masyarakat dan membuat Video edukasi penyuluhan Covid-19 agar dapat dilihat oleh masyarakat luas. Manfaat video edukasi penyuluhan tersebut memberi pemahaman kepada masyarakat terhadap Virus Corona sehingga masyarakat dapat lebihantisipasi dalam menghadapi virus ini, dengan cara melakukan beberapa cara pencegahan penularan virus Covid-19.

Program PKM ini dilaksanakan dalam waktu 1 bulan lamanya dengan adanya antusias yang baik dari masyarakat desa Alaskandang. membantu mahasiswa PKM belajar bersosialisasi dengan masyarakat, belajar menyikapi dan beradaptasi dengan orang lain dengan norma norma yang berlaku dan peran masyarakat juga mendukung dalam kelancaran pelaksanaan program PKM tematik covid-19 Universitas Nurul jadid.

### **B. Saran**

Perangkat desa Alaskandang perlu menginfokan tentang Covid-19, terus mengajak masyarakat untuk antisipasi bisa dengan menyebar luaskan video yang telah kami buat agar dapat dipahami semua masyarakat, karna video tersebut merupakan video berbahasa lokal Madura. Sehingga kalangan masyarakat yang mungkin belum paham betul berbahasa Indonesia bisa menyimak dengan baik isi video tersebut. Dengan adanya penyuluhan secara langsung kepada masyarakat dan penyebaran video edukasi kepada publik semoga dapat membawa dampak yang baik bagi masyarakat luas, sehingga Covid-19 segera berlalu dan putus tali penyebarannya.

## DAFTAR PUSTAKA

<https://www.alodokter.com/virus-corona>

<https://www.ayosemarang.com/read/2022/04/18/55530/alternatif-pola-penanganan-wabah-covid-19-di-indoneisa-berbasis-kondisi-sosiologi-dan-antropologi>  
(<https://lp3m.unuja.ac.id/pengabdian>),

Lampiran

**LEMBAR REVIEWER**  
**LAPORAN PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT INDIVIDU 2022**  
**UNIVERSITAS NURUL JADID**  
**TAHUN 2022**

Judul PKM : **PENYULUHAN ONLINE TENTANG PENGENALAN AMALAN DAN DOA-DOA AGAR TERHINDAR DARI VIRUS COVID-19**

Lokasi : Desa alaskandang,kecamatan Besuk,kabupaten Probolinggo

Nama Mahasiswa : Mohammad Samsuddin

Prodi : Teknologi Informasi

DPL / Reviewer : M. Syafih, M.Kom

NO	URAIAN	ACUAN REVIEWER	CATATAN REVIEWER
1	Masalah yang ditangani	Judul	Judul sudah sesuai dengan topik
		Latar belakang	Sudah mencakup objek, masalah dan solusi
		Program yang akan dilaksanakan	sesuai dengan tujuan pada latar belakang
		Tujuan program	membantu pemerintah dalam pencegahan Covid19
2	Metode Pelaksanaan	Tahapan-tahapan kegiatan	ada tahapan yang telah dilaksanakan
		Timeline kegiatan	sesuaian waktu yang ada
		Manfaat program	ada manfaat yang akan

			membantu masyarakat
		Kelayakan mitra	ada mitra
3	Hasil dan Pembahasan	Kesesuaian proses kegiatan dengan metode pelaksanaan	sesuai dengan proses yang telah ada dilaksanakan
		Keseuaian faktor pendukung dan penghambat dalam dalam pencapaian target kegiatan	ada faktor pendukung dan penghambat dalam kegiatan
		Rencana tahapan selanjutnya: kelayakan kegiatan untuk ditindaklanjuti dan rekomendasi luaran	belum
4	Penutup	Kesesuaian kesimpulan dengan permasalahan	sudah sesuai dengan permasalahan
		Relevansi daftar pustaka	belum relevan

Paiton, 11 Juni 2022  
DPL (Reviewer)

M. SYAFIHH, M. Kom.